



Jahresbericht 2023 der Sozialkommission

Präsident	Roland Lutz, Nidau (SVP)
Vizepräsident	Daniel Clénin, Port (SVP)
Mitglieder	Christian Brügger Twann-Tüscherz (parteilos) Philippe Meserli (EVP) Urs Hiltbrunner, Port (parteilos) Sacha Cura (SP) François Zahnd (FDP)
Sekretär	Christian Hauri
Protokoll	Brigitte Wanzenried (ab Sitzung 2)

1. Aufgaben der Sozialbehörde

Die generellen Aufgaben der Sozialbehörde: (Gemäss Wegleitung GSI)

- Strategie - Die Sozialbehörde legt die strategische Ausrichtung des Sozialdienstes fest
- Aufsicht über den Sozialdienst
- Unterstützung des Sozialdienstes
- Controlling und Planung
- Institutionelle Sozialhilfe – Die Gemeinden können der Sozialhilfe Aufgaben im Bereich der institutionellen Sozialhilfe übertragen
- Information über alle wesentlichen Entwicklungen im Zuständigkeitsbereich
- Aktive Sozialplanung
- Öffentlichkeitsarbeit und Informationsaustausch

2. Kommissionsarbeit

Im Jahr 2023 kam die Kommission total zu 4 Sitzungen zusammen. Die Sitzung vom 15. November wurde kombiniert (ordentliche Traktanden und Besprechung externe Dossierkontrolle). Die Kommission behandelte dabei folgende Geschäfte (Vergleich Jahre 2019 – 2023):

		Traktanden			
	Sitzungen	Allgemeines	Öffentliche Sozialhilfe	Verschiedenes Kommission	Total
2019	5	31	15	8	54
2020	5	31	18	6	55
2021	5	36	15	12	63
2022	5	23	15	7	45
2023	4	21	19	6	46

Die Sitzungsplanung erfolgte im gleichen Rahmen wie 2022

Standardgeschäfte:

- Protokoll der letzten Sitzung
- Fallstatistik (Quartal)
- Quartalsberichte
- DWH (Differenzierte wirtschaftliche Hilfe - Quartalsberichte)
- Fallvorstellungen SH
- Jahresplanung

Weitere definierte Traktanden:

- Vergabungen an gemeinnützige Organisationen
- Jahresberichte
- Stichworte BKSE (Berner Konferenz für Sozialhilfe, Kindes- und Erwachsenenschutz)
- Voranschlag
- Strafanzeigen / Verdeckte Ermittlungen
- Reporting Beschäftigungs- und Integrationsprogramme
- Besoldungsverfügung KJA und GSI
- Externe Dossierkontrolle durch die Firma Socialdesign AG
Am 20. und 27. September 2023 wurde die Dossierkontrolle nicht durch die SOKO, sondern erstmals durch die Firma Socialdesign AG durchgeführt. Im Schlussbericht wurde zusammenfassend das Resultat wie folgt festgehalten:
- *Zusammenfassend kann festgehalten werden, dass beim Fachbereich Sozialhilfe der Abteilung Soziale Dienste Nidau sehr professionell und äusserst strukturiert gearbeitet wird. Es wurden bei den Dossiers keinerlei Begebenheiten festgestellt, welche Anlass zur Sorge oder zur sofortigen Intervention geben würden. Folgende weitere Punkte lassen sich festhalten:*
 - *Gesamthaft verfügen die geprüften Dossiers über ein hohes qualitatives Niveau, sowohl in der Fallführung als auch der Dossierbewirtschaftung.*
 - *Die durchgeführte Überprüfung lässt übergeordnet auf eine fachlich fundierte, kompetente und effiziente Abwicklung der Arbeitsabläufe schliessen.*
 - *Als sehr positiv zu bewerten ist das verwendete Fallsteuerungssystem, welches eine breit abgestützte und nachvollziehbare Klassifizierung der behandelten Dossiers vornimmt und so die unterschiedlichen Dynamiken eines Sozialhilfefalls berücksichtigt.*

Insgesamt haben die Revisoren ein sehr motiviertes und aktives Team angetroffen, welches mit sichtbarer Professionalität und mit hohem Engagement an der Arbeit ist.

3. Allgemeine Geschäfte

Fachinputs / Fallvorstellungen:

Im Jahr 2023 erhielten die Kommissionsmitglieder Einblick in folgende Themen:

- Administration Ressort Soziales (Karin Berger)
- IBU (Monika Valentino)

Weitere allgemeine Geschäfte:

- Sozialhilfestatistik BfS
- Verein für Altersfragen – Infobroschüre 60+
- Erhöhung Grundbedarf für den Lebensunterhalt
- Besoldungsverfügung KJA und GSI
- Legislaturziele 2022 - 2055

Ich danke allen Mitgliedern der Sozialkommission für die gute und engagierte Zusammenarbeit und für ihren grossen Einsatz im Jahr 2023. Der Dank geht aber auch an alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Sozialen Dienste Nidau, besonders an die zuständigen Verantwortlichen, die mit Ihrer professionellen und guten Arbeit die Geschäfte vorbereiten.



Roland Lutz, Gemeinderat / Sozialvorsteher
Präsident der Sozialkommission